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Rejoignez-nous ! 

Le discours du Maire lors des vœux  
 

Au nom du conseil municipal nous vous souhaitons 
une très bonne année 2024, tous nos vœux de santé, de 
bonheur, de sérénité, de prospérité et de réussite pour cette 
nouvelle année qui commence. 
Je commencerai par revenir sur l’année 2023, qui fut 
très chargée. 
Moment important de 2023, Inside Out Project avec no-
tamment l’inauguration des portraits le 11 juin. Vous avez 
été 110 à participer (du bébé à la doyenne du village) à 
cette action, dont certains portraits sont encore en place. 
Merci à l’association Liber Project pour l’organisation de 
cette manifestation qui fut une belle réussite, merci égale-
ment à tous les bénévoles qui ont participé. 
Depuis mai, nous sommes dans les nouveaux locaux de 
la mairie. Ils sont beaucoup plus fonctionnels, plus faciles 
d’accès et moins chauds en été. Merci aux différents parte-
naires Etat, Région et Département qui nous ont aidés par 
leurs subventions à réaliser ce projet. 
A noter également en 2023, la montée historique de 
l’ASNT en Régional 3. Bravo à eux ! 
 
Nous avons également réalisé de nombreux travaux : 
- La réhabilitation du bâtiment mairie-école.  
Le coût des travaux de cette première tranche est de 
386 000 €, en augmentation par rapport au prévisionnel car 
les prix des matériaux ont fortement augmenté. La création 
d’un premier logement dans les combles est toujours en 
cours, j’espère que nous pourrons le proposer à la location 
dès le printemps. Nous avons également remplacé l’an-
cienne chaudière fuel par une chaudière à granulés. Cette 
première tranche bénéficie d’une aide importante de l’Etat 
dans le cadre du fonds vert (96 000 €). Nous avons d’ail-
leurs été cités dans Paris Match puisque nous avons été 
dans les premiers dossiers validés par l’Etat ! Nous avons 
également reçu d’autres aides : DETR 51 000 €, Territoire 
d’Energie 21 000 € et le Département 12 000 €. Merci à eux 
pour leur soutien. Sans ces aides nous ne pourrions pas in-
vestir et réaliser des travaux d’une telle qualité. 

Trois évènements sont en préparation, venez partici-
per à leur conception et à leur organisation : 
· Journée citoyenne : Petits travaux variés au bénéfice 

de tous. Des idées de chantier ? Des savoir-faire à par-
tager ? Des améliorations à proposer ? 

· Fête des voisins au stade : Repas partagé ? Projec-
tion d’un film ? Soirée guinguette ? 

· 80 ans de la libération du village : Banquet popu-
laire ? Défilé ? Participation des écoles ?  

Faites-vous connaitre en Mairie et dites-nous com-
ment vous voulez vous impliquer (bénévolat le jour J, 
aide à la préparation en amont…). Tout est possible et nous 
souhaitons construire des évènements qui correspondent à 
nos habitants et qui vous donnent envie d’y venir nombreux. 

Fermeture Mairie 
Le secrétariat sera fermé pour congés du 24 février au 02 
mars, merci d’anticiper vos demandes ! 

Etat Civil 
Naissance :  
HAFFNER Elio né le 13 janvier 2024 à MULHOUSE - 68 de 
HAFFNER Alexis et KLINGELSCHMIDT Céline  

Thibaut Stoeckel : bénévole au Secours Populaire, membre 
du comité du Bas-Rhin et élu au comité national.  
Zoé Guéro : membre des JSP (Jeunes Sapeurs-Pompiers), 
2ème année 
Félix Wolf : membre des JSP, 1ère année 
Si certains ont été oubliés, qu’ils se signalent. Nous serons 
ravis de les mettre à l’honneur l’an prochain ! 
Leur implication démontre que la jeunesse d'aujourd'hui est 
pleinement consciente des enjeux de notre société et qu'elle 
est prête à agir, à innover et à faire preuve de leadership 
pour créer un impact positif. 
Nos jeunes ont aussi fait preuve de solidarité lors de l’opéra-
tion brioches de l’ADAPEI (Mia, Lilou, Alexia, Raphaëlle, Hé-
lène, Eulalie, Héloïse). Bravo à eux ! 
   
Enfin je voudrais souhaiter la bienvenue aux nouveaux habi-
tants et j’adresse à chacune et chacun d’entre vous mes 
vœux les plus chaleureux et sincères pour cette nouvelle an-
née. Que 2024 soit pour vous et vos proches remplie 
de joie, et que la santé vous accompagne dans tout 
ce que vous entreprendrez. 

Bien cordialement à vous. 
Votre Maire, 
Eric PARROT 

Calendrier—dates à réserver ! 
Le club de l’amitié : ouvert à tous, les mardis des se-
maines paires de 14h30 à 16h30 à la salle. 
Zumba, Chorale, Percussions et Gym : toutes les se-
maines, renseignements : asschapelloise@aol.com  
 
3 février : AG UNC AFN 
6 avril : AG Liber Project, AG Lachapelloise 
4 et 5 mai : marché aux fleurs 
8 mai : cérémonie officielle 
1 juin (date à confirmer) : fête des voisins au stade 
9 juin : élections européennes 
27 juin : spectacle de fin d’année des activités Lachapelloise 
7 juillet : vide-greniers (à confirmer) 
11 novembre : cérémonie officielle 
Fin novembre : 80 ans de la libération 
7 décembre : Téléthon 
Dates à définir : fleurissement et journée citoyenne 
Si vous avez d’autres idées, proposez-les en Mairie ! 

Nous sommes à votre écoute. 
Risque de fermeture d’une classe 

Notre Regroupement Pédagogique Intercommunal (RPI) 
risque de perdre une classe (8 actuellement). Afin de fournir 
des chiffres précis et d’argumenter pour obtenir son main-
tien, nous demandons aux parents d’enfants nés en 
2021, 2022 et 2023 de bien vouloir se signaler très 
rapidement en Mairie. N’hésitez pas à en parler autour de 
vous pour faire circuler l’information ! 

Difficultés avec la fibre 
Vous souhaitez être raccordés à la fibre mais vous rencon-
trez des difficultés ou vous n’êtes pas éligibles ? Contactez la 
Mairie. Nous souhaitons réaliser une cartographie 
complète du village pour exiger d’Orange un calen-
drier précis de déploiement ! Il n’est pas normal que cer-
tains logements ne soient pas fibrés alors que les habitations 
voisines le sont. 



· Le chemin de la biodiversité : 

Les employés ont posé les panneaux d’information au départ 
du city stade pour faire une boucle en forêt. Il reste du bali-
sage à mettre en place et l’aménagement du chemin pour 
traverser le Canal Marion. 

· Le cimetière : 

Les allées, l’entrée, le socle du monument et le jardin du 
souvenir ont été faits. Je veux remercier l’entreprise Activ TP 
qui a réalisé ces travaux, elle a fait beaucoup plus que ce 
qui était prévu au devis initial sans demander de supplément  
(notamment l’enrobé à l’entrée). Ces travaux ont été réali-
sés avec Petitefontaine dans le cadre de la CSBI. 

· La forêt : 

Nous avons terminé le plan de relance avec la plantation d’ 
arbres aux Chênois sur une surface de 4,66 ha. 

En 2023, nous avons aussi été recensés. L’INSEE nous 
a communiqué les chiffres, la population légale est de 583 
habitants. Les chiffres sont en baisse, mais lors du recense-
ment une trentaine de logements étaient inoccupés, anciens 
locataires ou propriétaires partis et nouveaux pas encore ar-
rivés. Je pense que nous sommes plus nombreux que ce que 
décompte l’INSEE. Je remercie Pierre-Yves qui était le coor-
donnateur du recensement, et qui a réalisé un gros travail 
pour avoir les données les plus fiables possibles.  

Nous avons malheureusement perdu deux habitants de La-
chapelle cette année : Bruno FELIX qui était un bénévole 
très engagé à l’ASNT et Elodie Herrmann, 2 personnes 
jeunes. Nous avons accueilli 5 nouveaux nés. 

Il nous faut maintenant penser à 2024, les investis�
sements sont déjà engagés : 

La deuxième tranche de réhabilitation du bâtiment 
mairie-école avec la création de deux logements (comble 
et 1er étage). Pendant l’été, ce sont les salles de classes qui 
seront complètement rénovées (isolation, fenêtres, sol, 
portes…). Les demandes de subventions sont en cours. 

Terminer le chemin de la biodiversité. 

Lancement de l’étude sur la place de la mairie. Une 
esquisse a été réalisée dans le cadre de Village du Futur, il 
nous faut maintenant passer sur une phase plus opération-
nelle et monter un projet. Vous serez bien entendu associés. 

Prolongement du trottoir pour rejoindre la forêt du Chê-
nois à l’entrée du village coté Belfort. 

Création de 2 passages piétons (Chapelle Grisey et aire 
de retournement des bus) 

Nous verrons lors de l’élaboration du budget, et si nous ob-
tenons les subventions demandées, si d’autres investisse-
ments peuvent être réalisés. 

Nous avons candidaté au programme proposé par 
l’Etat « Village d’Avenir » et nous avons été retenus. 
Nous allons donc bénéficier en 2024 d’un accompagnement 
pour élaborer le diagnostic de nos besoins, identifier les pro-
jets prioritaires et ensuite nous aurons un appui technique 
pour la phase opérationnelle des projets.  

Pour 2024, nous souhaitons organiser : 

- Le repas des anciens (dimanche 28 janvier). 
- En partenariat avec la Fédération de chasse, participation 
de la commune à la matinée de nettoyage des forêts et 
cours d'eau le 23 mars prochain. 
- Une Journée citoyenne la date est à programmer 
- Une fête des voisins au stade, probablement le 1er juin. 
- Une commémoration des 80 ans de la libération en no-
vembre avec fermeture de la RD83 pour honorer la mémoire 
de Georges Brière à l’endroit où il a été mortellement blessé. 
Nous n’avons pas pu fermer la RD83 en 2023, j’ai bon espoir 
qu’on puisse le réaliser cette année. J’ai déjà échangé avec 
les maires des communes alsaciennes, il faut maintenant les 
rencontrer. 

Il y aura aussi toutes les manifestations organisées 
par les associations, merci à elles pour leur investisse-
ment et l’animation du village. 

Un mot concernant le PLUi, le plan de zonage ainsi que 
le projet de règlement sont en ligne sur le site de la commu-
nauté de communes, je vous invite à consulter ces docu-
ments. Je me tiens bien sûr à votre disposition pour tout 
renseignement.  

Je profite que nous soyons rassemblés pour vous 
donner 2 informations : 

La première concerne les radars urbains, nous en avons 
deux sur la commune. A compter du 16 janvier ils seront en 
service, ils vont verbaliser. 19 ont été installés dans le dé-
partement, mais ce seront seulement 5 boites qui seront 
équipées de radars, nous ne savons pas lesquelles. Il a été 
constaté lors de la période de test une baisse de la vitesse, 
et suivant les radars, entre 2 et 22 infractions par jour. 

La deuxième concerne le déploiement de la fibre qui n’est 
pas encore réalisé en totalité sur la commune.  

Nous sommes très régulièrement sollicités pour des de-
mandes de raccordement. Je rappelle que ce n’est pas la 
commune qui gère le déploiement et nous ne disposons 
d’aucune information. Nous ne faisons que signaler à 
Orange les adresses qui n’ont pas été répertoriées. Merci 
aux habitants qui ne sont pas encore raccordés à la fibre de 
se signaler en mairie. Objectif : faire remonter cette liste et 
demander qu’on nous communique un planning. 

Je rappelle les différents moyens de communication 
que nous utilisons : Illiwap, Facebook, le site internet. Un 
nouveau site sera prochainement mis en ligne, Pierre Claude 
vous en fera une présentation tout à l’heure.  

Je voudrais remercier très sincèrement toute l’équipe 
municipale, mes adjoints (Céline et David), les conseillers, 
pour tout leur investissement et le travail réalisé au cours de 
cette année.  Je remercie les employés communaux (Valérie, 
Patricia, Thierry et David) pour leur travail, leur investisse-
ment et leur disponibilité. Suite au départ de David, nous 
avons lancé un recrutement pour le remplacer. 

Bien entendu, je n’oublie pas les associations qui 
tout au long de l’année font vivre notre village. N’hési-
tez pas à les rejoindre, même si ce n’est que pour un temps 
court, elles ont besoin de bénévoles et de votre soutien. Un 
grand merci à tous pour votre engagement pour Lachapelle.  

A l’occasion de cette cérémonie des vœux, nous 
avons souhaité mettre en avant quelques jeunes cha�
pelons engagés qui ont choisi de consacrer leur 
temps et leur énergie à des causes qui leur tiennent 
à cœur. Que ce soit au sein d'associations caritatives, envi-
ronnementales, patriotiques ou en tant que membres des 
services de secours tels que les pompiers, ces jeunes se dis-
tinguent par leur engagement exceptionnel envers la com-
munauté. 

Je vais donc leur donner la parole afin qu’ils nous fassent 
découvrir plus en détails leurs parcours, leurs motivations 
profondes, ainsi que les défis auxquels ils font face dans leur 
quête de construire un avenir meilleur. 

Cathy Schlegel : bénévole à la ligue des droits de l’homme 
Hélène Schlegel : qualifiée au championnat de France UNSS 
d’ergomètre (rameur) 
Héloïse Conilh : présidente du conseil départemental des 
jeunes 
Jade Guéro : pompier volontaire 1ère classe et réserviste de 
la Marine Nationale 
Lilou Guéro : porte drapeau suppléante des Amis de la Gen-
darmerie (comité de Belfort) 


